

PARTENAIRES EXPRESSES

LE BULLETIN DE LIAISON DE *PARTENAIRES POUR LA SOUVERAINETÉ*
Le 27 septembre 1996 Volume 1, Numéro 3

Le programme de formation de *Partenaires* : c'est parti !

En mai dernier, *Partenaires pour la souveraineté* annonçait qu'un plan de formation sur l'argumentaire souverainiste ferait partie des moyens d'action à privilégier d'ici le prochain référendum. Il importe en effet d'élargir la base militante de la coalition, estiment les porteparole de *Partenaires*, et de l'outiller adéquatement en prévision des débats à venir.

Coordonné par Pierre Guillot-Hurtubise de *Partenaires pour la souveraineté*, un comité a donc été formé en juin dernier pour élaborer ce programme de formation destiné à consolider et à développer un pôle souverainiste progressiste et indépendant des partis politiques. Jacqueline Hamel de la CSN, Johanne Deschamps de la FTQ, Danielle Lavallée et Michel Belleau de la CEQ ainsi que Suzanne La Ferrière du MNQ ont accepté de faire partie de ce comité.

Une première ébauche a déjà été présentée, le 13 septembre dernier, aux directrices et directeurs généraux des Sociétés nationales et Saint-Jean-Baptiste qui coordonnent les tables de concertation régionales dans la plupart des régions du Québec. À la lumière de leurs commentaires et suggestions, les membres du comité de formation se sont remis au travail avec beaucoup d'enthousiasme et de détermination !

Le contenu

L'un des objectifs essentiels du programme de formation consistera à réaffirmer que la souveraineté n'appartient pas seulement aux partis politiques et que par conséquent, les organismes de la société civile doivent s'impliquer dans sa promotion. Du même souffle, on tentera de développer le sentiment d'appartenance à *Partenaires pour la souveraineté* et on

montrera en quoi la coalition est différente des partis politiques. Les positions de la coalition dans les domaines de l'économie, des politiques sociales, de la culture, des relations internationales, de l'éducation, de la citoyenneté et des droits et libertés formeront la trame du projet de société que *Partenaires* entend mettre de l'avant.

À ce noyau central, se grefferont différents modules d'argumentaires qui serviront à répondre aux questions suivantes : Le Québec a-t-il le droit de devenir souverain ? En a-t-il les moyens ? Est-ce réalisable ? Sommes-nous venus à bout des possibilités du système fédéral ? L'argumentation sera développée en fonction de l'actualité mais aussi des réalités régionales. Elle comprendra également une dimension historique.

La forme

Quelques idées brillantes ont déjà émergé lors d'une session intensive de remue-méninges quant à la forme que prendront l'argumentaire et les sessions de formation... Mais il est trop tôt pour dévoiler quoi que ce soit. Chose certaine, les membres du comité de formation travaillent avec acharnement à trouver un concept souple et flexible qui puisse répondre aux différents besoins exprimés par les tables régionales. Pour l'instant, le comité procède à une analyse des différents argumentaires qui ont été produits l'an dernier. La prochaine rencontre aura lieu à la mi-novembre.

On peut toutefois déjà annoncer que la vidéo « Parole de Québécois-e » produite en 1995 par *Partenaires pour la souveraineté*, en collaboration avec la CEQ, sera actualisée et qu'elle fera partie des outils qui pourront être utilisés lors des sessions de formation.

Les Tables régionales de *Partenaires*

Le 25 septembre dernier avait lieu à Rouyn la rencontre régionale de la Table de *Partenaires* en Abitibi-Témiscamingue.

À cette occasion, les représentants des organisations syndicales, étudiantes, nationalistes, de même que des personnalités de la région se sont réunis afin de discuter de la poursuite de leurs activités.

Les membres de la Table régionale ont accueilli avec plaisir le plan de formation de *Partenaires* et se sont engagés à identifier une équipe de formateurs et formatrices au cours des prochaines semaines. Ils se reverront en octobre pour établir un plan d'action détaillé (conférences, mobilisation dans les différents milieux, etc.).

La prochaine rencontre...

Le lundi 28 octobre, ce sera au tour des représentants de la région de Montréal de se réunir en session de remue-méninges afin de jeter les bases d'un plan de travail pour remettre en place la Table régionale.

Du nouveau à la permanence de *Partenaires*

La Fédération étudiante universitaire du Québec a libéré Frédéric Lapointe afin qu'il travaille au sein de la permanence de *Partenaires*. Frédéric a été élu, cet été, responsable de la question nationale à la FEUQ. Il s'assure, notamment, de la mobilisation souverainiste sur les différents campus du Québec.

Les IPSO se donnent un plan d'action

Les *Intellectuels pour la souveraineté* qui regroupent maintenant 160 membres, ont élu leur conseil d'administration et se sont donné un plan d'action. Parmi leurs projets, mentionnons :

- une série de conférences dont la première est prévue le mercredi 2 octobre à 19 heures dans les bureaux de *Partenaires pour la souveraineté*, au 1717, boul. René-Lévesque Est, bureau 310, à Montréal. Monsieur Daniel Turp, constitutionnaliste et professeur de droit à l'Université de Montréal, traitera de « L'Affaire Bertrand et ses suites » ;
- plusieurs débats auront lieu au cours de la prochaine année. Le premier portera sur le partenariat. Il se tiendra le mardi 29 octobre, à 19 heures, à l'Université Concordia, 1455, boul. de Maisonneuve Ouest, local 762-1, à Montréal. Mesdames Corinne Vadcar de la Chambre de commerce de Paris, Corinne Mereni de l'Université Paris-Sud XI, messieurs Frédéric Touboul, également de l'Université Paris-Sud XI et Guy Lachapelle de l'Université Concordia participeront à cette activité présidée par madame Geneviève Sicotte.
- la publication, au début de l'année 1997, d'un ouvrage collectif intitulé « Un pays pour tous les Québécois » ;
- enfin, un document sera envoyé, à la fin octobre, à plus de 300 intellectuels à travers le monde. Ce document retracera l'histoire récente du Québec et expliquera les raisons motivant les Québécoises et Québécois à appuyer le projet souverainiste. Il sera disponible sur le site Internet des IPSO, affilié à celui de *Partenaires*.

Ça bouge sur les campus universitaires !

À l'UQAM :

Le *OUI-UQAM* poursuit son action souverainiste : à la rentrée, un kiosque d'information a été installé et a permis de recruter une centaine de militantes et de militants. Autre signe encourageant, ce kiosque a été tellement populaire qu'on a manqué de matériel !

Par ailleurs, le *OUI-UQAM* organise deux conférences dans les prochaines semaines. La première se tiendra le mardi 8 octobre à 12 h 30. La conférencière invitée est madame Françoise David, présidente de la Fédération des femmes du Québec. Le sujet de son allocution : la social-démocratie et la souveraineté. Le mardi 15 octobre à 12 h 30, le *OUI-UQAM* recevra l'écrivain Yves Beauchemin.

À l'Université de Montréal :

Le *Mouvement étudiant souverainiste de l'Université de Montréal* a tenu son assemblée générale le mercredi 25 septembre dernier. Au cours de cette rencontre, il y eut élection du comité exécutif et adoption du plan d'action du mouvement. Parmi les projets, mentionnons la publication d'un journal, une série de conférences et l'implication du *MÉSUM* au programme de formation de *Partenaires pour la souveraineté*.

« Cent soixante femmes du Québec 1834-1994 »

Le 15 septembre dernier, la section Jacques-Viger de la *Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal* procédait au lancement d'un livre consacré à 160 femmes, méconnues ou oubliées, qui ont contribué par leur travail et leur implication sociale à bâtir le Québec. Vous pouvez vous procurer cet ouvrage au coût de 15 \$ en communiquant avec la SSJBM au (514) 843-8851.

Une nouvelle Société nationale a vu le jour...

La Société nationale des Québécoises et Québécois de l'Estrie est maintenant créée et s'est déjà dotée d'un comité provisoire. Elle organise, le 30 octobre prochain, un événement au cours duquel les membres pourront élire le comité permanent de la Société. De plus, elle soulignera le premier anniversaire du référendum. Tous les souverainistes de l'Estrie sont invités. Pour information : Louise Paquet au (819) 563-1600.

Le conseil d'administration des IPSO

Sous la présidence de Michel Seymour, siègent au conseil d'administration : Rachida Azdouz, Lubin Bisson, Didier Calmels, Jean-Pierre Chelhot, Lidi Costache, Jocelyne Couture, Pierre Gendron, Ernst Jouthe, Guy Lachapelle, Anne-Michèle Meggs, Donna Mergler, Yves Nadeau, Kai Nielsen, Éric Normandeau, Michel Robert, Michel Sarra-Bournet, Geneviève Sicotte, Daniel Turp, Louise Vandelac et Jules-Pascal Venne.

Du côté des communautés religieuses

Le *Regroupement des religieux et religieuses pour le OUI* organise une journée de formation et de débats destinée aux militantes et aux militants souverainistes de plusieurs communautés, le samedi 26 octobre. Le regroupement profitera de cette activité pour préciser ses orientations et ses moyens d'action.

Coalition pour la promotion de l'histoire

Déjà plus de 50 organismes ont adhéré à la Coalition pour la promotion de l'histoire.

Vous désirez devenir membre de la coalition ? Contactez Christiane Carle à la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal au (514) 843-8851.

Partenaires Express est un outil d'information indépendant des partis politiques. Sa reproduction et sa diffusion sont autorisées et grandement encouragées. *Partenaires Express* se réserve le droit de publier ou non les textes et renseignements que vous lui faites parvenir.
Télé: (514) 521-5154
Courriel : parsouv@cam.org
Site Internet : <http://www.cam.org/~parsouv>

Dépôt légal : Bibliothèque nationale du Québec
Troisième trimestre 1996